

striezweigen und zwischen den Industriezweigen, bisher nicht voll genutzt worden.

Die Möbelwerke von Zeulenroda zum Beispiel schufen ein gutes Beispiel für den Hauptweg der sozialistischen Rekonstruktion bei der Umstellung ihrer Betriebe mit Hilfe der vorbildlichen Arbeit von 57 sozialistischen Arbeitsgemeinschaften. Ohne staatliche Investitionen wurden neue Hilfsaggregate, zum Beispiel ein automatischer Lacktrockenkanal, gebaut. Die Warenproduktion erhöhte sich infolge der durchgeführten Rekonstruktionsmaßnahmen auf 162,7 Prozent, die Arbeitsproduktivität auf 155 Prozent. Dabei konnte die Zahl der Arbeitskräfte auf 93,8 Prozent reduziert werden. Bei annähernd gleicher Produktivitätssteigerung in allen Möbelfabriken hätten eine große Zahl von Arbeitskräften für andere wichtige Aufgaben frei gemacht werden können, wenn die Leitung des Industriezweiges die Erfahrungen von Zeulenroda allseitig ausgewertet hätte.

Die sozialistische Rekonstruktion verlangt die Verbesserung der Arbeitsorganisation und die volle Ausnutzung aller vorhandenen Produktionsmittel. Die von der Freien Deutschen Jugend ergriffene Initiative zur Aufdeckung von Reserven brachte jedoch allein in den letzten Monaten viele nicht ausgenutzte Maschinen und wertvolle Materialien zum Vorschein. Die ungenügende Auslastung der im Zuge der Rekonstruktion errichteten Werkzeug- und Vorrichtungsausleihstationen zeigt, daß besonders die Maschinenbaubetriebe ungenügend die ihnen hier gebotenen Möglichkeiten nutzen. Bei der Überwindung der vorhandenen Zersplitterung in der Produktion erreichte die WB Eisen-, Blech-, Metallwaren gute Ergebnisse, indem sie die Einbeziehung der örtlich geleiteten volkseigenen sowie der privaten Industrie zur Lösung der großen Aufgaben in diesem Industriezweig organisierte. Sie nahm eine sinnvolle Bereinigung und Spezialisierung des Produktionsprogramms vor und schuf rationelle Kooperationsbeziehungen zwischen den Betrieben. Darüber hinaus veränderte sie das Sortiment vom Gesichtspunkt einer höheren Devisenrentabilität im Export. Bei der sozialistischen Rekonstruktion standen uns sowjetische Neuerer mit ihren reichen Erfahrungen zur Seite. Besondere Höhepunkte waren die Besuche der Genossen Mitrofanow und Petrow. Die von ihnen entwickelte Gruppentechnologie ist für unsere Industrie, besonders in der Einzel- und Kleinserienfertigung, von größter Bedeutung. Die Einführung der Gruppentechnologie erfolgt jedoch noch sehr zögernd. Bisher haben nur wenige Betriebe größere Fortschritte auf-